
Я ГОЛОСУЮ
ЗА ЧИКУЛАЕВА

Хочу обратиться к женщинам Кун-
гурского избирательного округа, под-
держать кандидата в Государствен-
ную Думу России Сергея Николаевича
Чикулаева. И вот почему:

Во-первых, Сергей Чикулаев - эко-
номист. Как депутат областного Зако-
нодательного собрания Сергей Никола-
евич прекрасно понимает, где у нас в
законодательстве слабые места и как
исправить это положение.

Во-вторых, он, как руководитель-
производственник, близок к людям и
хорошо знаком с социальными пробле-
мами населения на юге нашей области.
Мне кажется, что такой человек, придя
в Государственную Думу, будет защи-
щать права женщин профессионально.

Положение женщин в нашей стране
очень тяжелое. Они постоянно испыты-
вают психологическое и экономическое
насилие. И тут им нужна поддержка
профессионалов, таких как Сергей Ни-
колаевич Чикулаев.

Благодаря его деятельности уже в
этом году многие женщины-бюджет-
ницы на юге области стали получать
вовремя заработную плату. А это в ос-
новном врачи и учителя.

Я верю, что он сможет реализовать
свои планы по улучшению жизни реги-
онов и в масштабах России.

Ольга ПАВЛОВА,
президент Общественного

женского движения Прикамья
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Почему я бы стала голосовать за
нефтяника? Да куда ни глянь - везде
свою руку приложили нефтяники. В
магазин ли пойдешь, на вечер ли от-
дыха, повсюду слышишь о том, что
для города сделали нефтяники, как
помогают району, своим ветеранам,
сколько зарабатывают.

Зарплате, может, и можно позавидо-
вать, а вот работе, наверное, нет. Сама
более двадцати лет отработала на од-
ном из предприятий нефтяников, так
знаю не понаслышке, что такое нефть
и как она, родимая, достается...

А Сергей Николаевич молодой, гра-
мотный, ученый. Ему все пока под силу.
Ну кому, как не сильным да умным, ду-
мать о народе, о том, чтобы жилось
всем хорошо на нашей земле.

Вот и о нас, пенсионерах, не забыва-
ет. Недавно в местной газете об этом
писали. А кто о стариках позаботится,
как не молодые?

Анна Сергеевна СИДЕЛЫНИКОВА,
ветеран-нефтяник, г. Оса

СЕРГЕЙ
ЧИКУЛАЕВ

«НАЛОГИ ДОЛЖНЫ ОСТАВАТЬСЯ
В РЕГИОНАХ. ТОГДА И НЕ БУДЕТ У

НАС ОБНИЩАВШИХ ВРАЧЕЙ,
ГОЛОДАЮЩИХ ПЕНСИОНЕРОВ И
БЕЗРАБОТНЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ»

ХРОНИКА БУДНЕЙ
ЧЕРНУШКА
12 ноября кандидат в депутаты Гос-

думы Российской Федерации Сергей
Николаевич Чикулаев побывал в Чер-
нушке. Он провел встречи в пяти тру-
довых коллективах: в ОАО «Дорос»,
профилактории «Уральские зори»,
АТП, райбольнице, цехе РеНО ЦБПО.
А вечером говорил с избирателями в
зале заседаний здания районной адми-
нистрации.

Говорил Сергей Николаевич о вполне
земных вещах, которые волнуют чер-
нушан.

С 1 января 1999 года ООО «ЛУ-
КОЙЛ-ПЕРМНЕФТЬ» перечисляет
налоги в районные бюджеты в зависи-
мости от места и объема добычи нефти.
Есть мнение, что Чернушка при этом
оказалась ущемленной. Но на самом
деле это не так. Район, как и прежде,
продолжает жить на нефтерублях. Тем
не менее процесс идет. В следующем
году, например, в Чернушинском райо-
не начнет платить налоги ЗАО «Ком-
позитнефть», который производит
стеклопластиковые трубы. А в целом
результат такой, что районы, связан-
ные с производством нефтедобычи,
ожили.

Пора понять чернушанам, что никто
им ничего не преподнесет на блюдечке.
Нужно действовать и в том числе вы-
брать в Госдуму такого человека, кто
может сделать реальное полезное де-
ло, а значит - голосовать за Сергея Чи-
кулаева, и только за него.

ЧАЙКОВСКИЙ
15 и 16 ноября в нашем городе в ходе

своей предвыборной кампании побы-
вал кандидат в депутаты Госдумы
Сергей Николаевич Чикулаев. Десять
встреч за два дня, около восьмисот че-
ловек, принявших участие в предвы-
борных мероприятиях - таков фор-
мальный итог.

А творческий, положительный ре-
зультат - в том, что в ходе личных кон-
тактов с людьми удалось достичь пло-
дотворного взаимопонимания в разных
аудиториях.

Наиболее активную публику собрал
обширный зал Дома творчества юных
«Искорка». Здесь была и молодёжь, и
ветераны. Большинство поддержало
позицию кандидата в депутаты Сергея
Николаевича Чикулаева.

Врачей и работников городской боль-
ницы волновали, конечно, свои пробле-
мы. Скажем, долгожданного повыше-
ния зарплаты. Заботили и чисто жи-
тейские дела: о будущем детей, о плат-
ной медицине.

Кроме того, Сергей Николаевич Чи-
кулаев встречался со студентами и
преподавателями ИжГТУ, ПУ-56,
ПГТУ, лицея «Синтон», побывал в доме
инвалидов и престарелых, в микрорай-
оне № 9 (Завьялове), а также в Фоках.
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Первая наша встреча произошла,
когда он баллотировался в Законо-
дательное собрание Пермской об-
ласти. И честно скажу, он мне по-
нравился сразу. Поговорили с ним о
житье-бытье, как старые знакомые.
Сергей Николаевич хороший собе-
седник, не перебивает, умеет выслу-
шать. Да и степенный такой, воспи-
танный. Свои мысли излагает просто
и доступно. Говорит грамотно - он
ведь экономист. И голосовал я в
1997 году за него и других агитиро-
вал.

Став депутатом, он побывал в на-
шей школе, встретился с учителями,
учащимися. Объяснил, какие меры
принимаются в области, чтобы под-
держать систему образования. Обе-
щал помочь и сдержал слово. Уже
год, как мы, учителя, своевременно
получаем зарплату.

И ребята о нем самого хорошего
мнения. В эти дни старшеклассники
пишут о нем рефераты. Я думаю,
пусть учатся оценивать людей по их
уму и интеллекту, выбирать в органы
власти достойных. А Сергея Никола-
евича Чикулаева считаю самым до-
стойным из всех кандидатов в депу-
таты Государственной Думы Россий-
ской Федерации по Кунгурскому ок-
ругу. Именно такие, как он, должны
быть в высшем законодательном ор-
гане страны.

Я лично буду голосовать только за
него. В виде наказа скажу, чтобы,
став депутатом Госдумы России,
пусть по-прежнему встречается с
трудовыми коллективами и познает
жизнь глубинки.

Пусть создает такие законы, чтобы
россияне смогли жить достойно.

Надеюсь, все учителя активно под-
держат его.

Равиль ГАБДУЛХАНОВ,
директор школы № 9, г. Чернушка
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На днях в Осе побывал кандидат в
депутаты Государственной Думы РФ
Сергей Чикулаев. На одной из его
встреч с избирателями присутство-
вала и я. Общительный, обаятель-
ный, целеустремленный, грамотный.

Правильными мне кажутся и мно-
гие положения его предвыборной
программы. Да, очень важно прини-
мать мудрые законы в области эко-
номики, налогообложения, распре-
деления доходов между центром и
субъектами Федерации. Бесспорно,
необходимо развивать нашу, отече-
ственную промышленность.

Сергей Николаевич - профессио-
нал, экономист. Думаю, что его зна-
ния, богатый практический опыт бу-
дут востребованы при разработке
законопроектов, стимулирующих
развитие производства, а не его со-
кращение. А если в полную силу за-
работают предприятия, то и мы, бю-
джетники, будем жить лучше.

Наш Осинский район считается
нефтяным. Большая часть бюджета
района пополняется за счет пред-
приятий нефтяников. Значит, чем бо-
гаче будут жить нефтяники, тем легче
будет и бюджетникам, в том числе и
нам, медицинским работникам. Вот с
надеждой на лучшее будущее я и со-
бираюсь в день выборов отдать свой
голос за экономиста-нефтяника
Сергея Чикулаева. И уверена, что
это будет правильный выбор.

Людмила ТЕТЕРИНА,
главный врач Осинской

центральной районной больницы

- Сергей Николаевич, в Законода-
тельном собрании Пермской области
Вы известны как один из самых актив-
ных и квалифицированных членов ко-
митета по бюджету. Что главное в Ва-
шей работе как депутата?

- Свою главную задачу в Законода-
тельном собрании я вижу в формиро-
вании справедливого, насколько это
возможно, бюджета. По долгу службы
детально знакомлюсь с бюджетными
проблемами тех районов, от которых
я избран депутатом, - Чернушинского
и Куединского. Вижу, что иногда спе-
цифика районов учитывается при
формировании бюджета не совсем
адекватно. Например, по Чернушин-
скому району в течение ряда лет об-
ластное финансовое управление
стремится завысить налогооблагае-
мую базу, то есть как бы предполага-
ется, что район сможет собрать нало-
гов больше, чем это выходит на прак-
тике. Делаю все возможное, чтобы
это исправить, сделать подход обла-

Как представитель нефтяной компа-
нии могу сказать, что в Пермской об-
ласти схема обеспечения села горю-
чим довольно продуктивна. Самое
главное, что нет дефицита нефтепро-
дуктов, с чем сталкиваются другие ре-
гионы, и это - принципиальный подход
пермских нефтяников.

- А что касается промышленности?
- Начну с того, что наш округ обес-

печивает почти 60 процентов нефти,
добываемой на территории всей
Пермской области. У нефтяников
внешне хорошее положение, но и у
них есть проблемы. Главная пробле-
ма - истощение нефтяных запасов.
Воздействие человека на этот фактор
минимальное. Наша задача - сделать
снижение добычи плавным, чтобы оно
не вызывало возникновения экономи-
ческих проблем на территориях. Ша-
ги, которые нужно для этого предпри-
нимать, нам известны и мы будем их
выполнять.

Отдельная тема - машинострои-

СЕРЬЕЗНЫЙ РАЗГОВОР
С СЕРГЕЕМ ЧИКУЛАЕВЫМ, КАНДИДАТОМ
ЭКОНОМИЧЕСКИХ НАУК
стного центра более корректным.

Такая детальная работа с бюдже-
том позволяет более углубленно по-
нять экономические проблемы терри-
торий. Потому что бюджет напрямую
зависит от состояния дел в промыш-
ленности и сельском хозяйстве.

- Какие главные экономические
проблемы Кунгурского избирательно-
го округа Вы бы выделили?

- Большая часть избирателей этого
округа занята в сельском хозяйстве и
перерабатывающей промышленнос-
ти. Не секрет, что сельское хозяйство
в нынешних экономических условиях
сталкивается с наибольшим количест-
вом проблем, и они требуют самого
внимательного отношения со сторо-
ны государства и областных властей.
Убежден, что первопричина тяжелого
положения зависит не от самого сель-
ского хозяйства и его тружеников. К
сожалению,таковы правила игры в
экономике, которые не они устанав-
ливают.

Эти правила зависят от государст-
венной политики, и если государство,
образно говоря, довело крестьян до
ручки, то оно и должно принимать ме-
ры по возрождению сельского хозяй-
ства. Это, так сказать, глобальное от-
ношение к этой проблеме.

Есть очень важные проблемы, тре-
бующие своего решения - защита
отечественной сельскохозяйственной
продукции от импортной, обеспече-
ние села кредитами и горюче-смазоч-
ными материалами и многое другое.

тельные предприятия. Их в округе не-
сколько. И большая их часть «завяза-
на» на нефтяников и газовиков. Взять
лысьвенское ОАО «Привод» - лидера
в российском 'производстве электро-
двигателей для магистральных нефте-
и газопроводов. С начала 90-х годов
он активно развивает направление
по производству погружных электро-
установок (двигателей и насосов), ко-
торые выкачивают нефть из скважин,
сейчас по этому направлению завод
контролирует уже треть российского
рынка. На мой взгляд, «Привод» вооб-
ще уникальное предприятие. Несмот-
ря на экономические бури он сохра-
нил научно-производственный потен-
циал, активно развивает новые произ-
водства.

Успешно работает «Кунгурский ма-
шиностроительный завод», который
выпускает уникальную продукцию для
нефтяников, по ряду позиций это
единственный завод в России. У него
большой пакет заказов от крупней-
ших нефтяных компаний - «Сургутнеф-
тегаза», «ЛУКОЙЛа», «Пурнефтега-
за». На заводе работает 2,5 тысячи
кунгуряков, и сейчас ощущается даже
дефицит рабочей силы.

Есть перспективы у О А О «Очер-
ский машзавод» и ОАО «Павловский
машиностроитель». По моему пред-
ложению «Пермнефть» сейчас рас-
сматривает возможность прямых за-
казов этим предприятиям, чтобы от-
сечь посредников. А в случае избра-

ния депутатом Госдумы одной из моих
задач будет продвижение машиност-
роительной продукции предприятий
Прикамья на российский рынок. По-
стараюсь, чтобы к ней более внима-
тельно относились в Министерстве
топлива и энергетики, в нефтяных ком-
паниях, как минимум в «ЛУКОЙЛе».

- Какие проблемы промышленности
нужно решить в первую очередь?

- Обо всех проблемах, которые ме-
шают сегодня работать промышлен-
ности, в одном интервью не расска-
жешь. Выделю, может быть, самые ди-
кие вещи, которые надо немедленно
искоренять. Во-первых, сегодня пред-
приятиям невыгодно повышать зара-
ботную плату своим рабочим. Посчи-
тайте сами: на каждый рубль повыше-
ния зарплаты предприятию надо изы-
скать дополнительно почти семьдесят
копеек, именно столько нужно запла-
тить налогов и взносов во внебюджет-
ные фонды. Откуда взять эти деньги?

Во-вторых, сегодня предприятию
невыгодно развиваться. Ты вкладыва-
ешь деньги в новое оборудование, в
реконструкцию - плати огромные на-
логи. Между тем, износ основных про-
изводственных фондов (оборудова-
ние, здания, сооружения) пермских
предприятий составляет катастрофи-
ческую цифру - почти 56 процентов.
Законодательное собрание Перм-
ской области в этом году приняло не-
сколько законов, которые повышают
заинтересованность предприятий в
инвестировании средств в собствен-
ное развитие, но этого недостаточно,
нужна поддержка уже на федераль-
ном уровне, поскольку именно там
определяются налоговые правила иг-
ры.

Я назвал две позиции, которые в
той или иной степени зависят от нало-
гов. Про российские налоги чего уже
только не говорили, но надо же нако-
нец и предпринимать что-то реаль-
ное! Надо наводить порядок в этой
сфере. Если подходить формально, то
получается - сегодня выгоднее не ра-
ботать, чем работать.

Еще один пример: в текущем году
рост объемов производства в Перм-
ской области составляет 106,2 про-
цента по отношению к соответствую-
щему периоду прошлого года. А на-
логов промышленные предприятия в
совокупности заплатили больше в 1,8
раза. То есть на каждый процент эко-
номического роста пришлось 10 про-
центов увеличения налогового бре-
мени. Абсурд, который возможен
только в российской экономике. Что-
бы ликвидировать такие вот переко-
сы, нам и нужно сформировать ответ-
ственную, работоспособную Думу,
которая принимала бы реальные за-
коны исходя из реальной ситуации...

ЮРИЙ ГЕРМАНОВИЧ МЕДВЕ-
ДЕВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЗАКОНОДА-
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ПЕРМСКОЙ
ОБЛАСТИ:

- Сергей Николаевич Чикулаев мой
коллега и депутат, замечательный че-
ловек. Когда избиратели спрашивают
меня о нем, я говорю: «Я очень рад, что
в моей команде есть Сергей Николае-
вич». Очень уравновешенный, здра-
вый. Высокая культура у этого чело-
века. Он выполняет все свои депутат-
ские обязанности, через него мы осу-
ществляем связь с населением облас-
ти. И поэтому у меня о Сергее Никола-
евиче самое благоприятное впечатле-
ние.

Я знаю, что с его подачи, как специа-
листа, депутата, было сделано пере-
распределение доходной части тех на-
логов, которые платит «ЛУКОЙЛ» на
добывающих территориях. Это позво-

лило увеличить количество террито-
рий, которые из дотационных стали
донорами. Это хорошо для всех.

Мы будем его всячески поддержи-
вать. И я надеюсь, что избиратели
увидят в нем как раз того человека,
кому можно доверить право, данное
Конституцией, представлять их в Го-
сударственной Думе. Они не ошибут-
ся. И найдут в нем не просто защитни-
ка интересов, но и человека, который в
трудную минуту может прийти к ним
на помощь. У него большой опыт хо-
зяйственной работы. А когда человек в
жизни что-то уже сделал, то на дру-
гом уровне будет делать свою работу
так же хорошо, как делает это сегодня.

Если бы я был избирателем Кунгур-
ского округа, я бы точно за него прого-
лосовал и привел бы всю свою семью
за Сергея Николаевича голосовать.



Как надоела нервотрепка
с оформлением документов на дет-
ские пособия. Сколько справок нуж-
но собрать, сколько очередей выси-
деть, чтобы получить эти несчастные
67 рублей. Да и что это за пособия?
Разве вырастишь на них ребенка?

- Да, детские пособия у нас очень
маленькие. И я искренне сочувствую
семьям, которые нуждаются даже
в этих крохотных средствах. Я счи-
таю, пособия и пенсии надо повысить.
Если экономика области в следующем
году будет набирать темпы, как
и в этом, что-то возможно предпри-
нять за счет областного бюджета. Уве-
рен, что есть статьи бюджетных рас-
ходов, которые реально пересмотреть
в пользу детей.

- Почему в нефтяных районах за-
долженности по зарплате бюджетни-
кам и по детским пособиям были по-
гашены гораздо раньше, чем на дру-
гих территориях?

- Объединение «ЛУКОЙЛ-ПЕРМ-
НЕФТЬ» никогда не было равнодуш-
ным к социальным вопросам. И пото-
му пошло на эксперимент, аналогов
которому нет в стране. Мы разработа-
ли и предложили администрации об-
ласти новую схему: теперь налоги мы
платим не по месту регистрации,
а там, где добываем нефть, - в районах
области. Деньги, минуя областной бю-
джет, стали оставаться в районах.
И это, конечно, сразу сказалось на на-
полняемости районных бюджетов.

- Люди в районах живут очень бед-
но, особенно бюджетники. А у нефтя-
ников зарплата большая - разве это
справедливо? •

- Вспомните, у нас 70 лет была
«уравниловка» в зарплате - и что? Да,
по сравнению с бюджетниками неф-
тяники много получают. Но не надо
забывать, что сегодня каждый рубль,
на который увеличивается зарплата
нефтяника, дает дополнительно по 68
копеек налоговых отчислений в бюд-
жеты всех уровней. То есть чем боль-
ше зарплата нефтяников, тем больше
подоходный налог в бюджет района,
соответственно тем лучше бюджетни-
кам.

- Каким должен быть прожиточ-
ный минимум, достойный человека?

- Я думаю, с учетом инфляции, ты-
сяч пять на человека. Если бы этого
уровня достичь, это было бы действи-
тельно достаточно.

- Отправляя сыновей в армию, ма-
тери получают их обратно в цинко-
вых гробах. Инвалиды и ветераны
так называемых внутренних войн ос-
таются один на один со своими про-
блемами. Ваше отношение ко всему
этому?

- Наши «горячие точки» - просчет
государственной политики. Все эти
события, полагаю, можно было преду-
гадать. Хорошо, что сегодня учли
опыт прошлого, больше применяют
техники и не бросают ребят в самое
пекло. Но государство по-прежнему

не выполняет своих обязательств пе-
ред солдатами и офицерами. Несвое-
временно выплачиваются, а то и вовсе
не выплачиваются обещанные посо-
бия. Заботу об этих людях нельзя бес-
конечно декларировать. Ее надо про-
являть! Так же, как и о ветеранах та-
ких войн. В Америке, например, они -
герои. Их опекает государство, обще-
ственные организации. У нас же -
с точностью до наоборот.

И, я думаю, не все упирается в не-
хватку средств. Но еще и в то, что за
материальными проблемами часто не
видно чужой беды. Приглушается
чувство сострадания в масштабе всего
общества.

- Как Вы считаете, надо вести пере-
говоры с чеченскими боевиками?

- Надо, но не с боевиками, а с теми
чеченскими лидерами, на чьей совес-
ти нет кровавых преступлений.

В Чечне должен быть восстановлен
конституционный порядок. Разумеет-
ся, должны быть расформированы все
незаконно созданные вооруженные
отряды. Отказавшиеся сложить ору-
жие должны быть уничтожены.

Боевики и полевые командиры, ви-
новные в терактах, убийствах и похи-
щениях людей, должны предстать пе-
ред судом.

- Наш город Лысьва - очаг СПИДа.
Несмотря на старания медиков эта
зараза расползается. Почему бы не
«закрутить гайки» пожестче? Почему
общество должно возиться с инфи-
цированными?

- Я знаю, что готовится закон по
предупреждению наркомании и СПИ-
Да. Тогда законодательная база, опре-
деляющая задачи разных служб, бу-
дет четче, а их действия - эффектив-
нее.

Мне искренне жаль, что не все наши
молодые люди осознают глубину от-
ветственности за свои пристрастия,
свое здоровье. Наркоманам сложно
помочь, тем более ВИЧ-инфициро-
ванным. Они себя обрекли.

Но старшее поколение, понимаю-
щее опасность расползания наркома-
нии и сопутствующих ей болезней -
гепатитов, ВИЧ-инфекции, - должно
помочь молодым. Взять на себя эту от-
ветственность. И уберечь тех, кто еще
только примеряется к наркотической
пропасти.

- Ваше отношение к молодежи?
Традиционно старшие поколения
считали, что она все хуже и хуже.
А сейчас и вовсе никуда не годится.

- Мне нравится, что в последние 3-4

года у молодых людей резко увели-
чился интерес к образованию. Они ос-
тро понимают необходимость его по-
лучения. Если, скажем, еще 5-7 лет
назад вузам было сложно набрать
студентов, то сейчас на все специаль-
ности - огромные конкурсы. Это, несо-
мненно, плюс.

Мне нравится и то, что в силу изме-
нившейся экономической ситуации
молодые люди более самостоятельны
в принятии решений, чем были мы.
Они больше рассчитывают на собст-
венные силы. У них уже другая психо-
логия, чем была у нашего поколения.
Она более созвучна времени.

А из минусов? Молодые гораздо
больше разобщены, гораздо больше
индивидуалисты. Они по-другому от-
носятся к коллективу. Еще очень тре-
вожит то, что молодежь воспитывает-
ся на основе культурных ценностей,

принесенных в нашу страну извне.
Конечно, перемены происходят

в каждом из нас. Была одна страна,
стала другая. И, наверное, нужен ка-
кой-то период, чтобы всем этим «пе-
реболеть», особенно молодежи,
и с точки зрения нравственности,
и с точки зрения культуры. Но все же
исторические корни остаются в каж-
дом, при любой эпохе. И они, я думаю,
помогут сориентироваться и выстоять
молодым.

- На какие моральные ценности Вы
опираетесь?

- Опираюсь прежде всего на прин-
ципы, заложенные родителями и ко-
торые я определил для себя еще
в юности.

Переступить через свои моральные
принципы я не смогу. У Шварца
в сказке о драконе сказано: чтобы по-
бедить дракона, нужно самому стать
драконом. Я пытаюсь побеждать дра-
кона, не становясь им.

- Может ли появиться националь-
ная идея у нас в стране, в нашей обла-
сти?

- Я думаю, что да. Когда произошли
взрывы в Москве, люди смогли спло-
титься. Когда происходит беда, несча-
стье, мы это можем делать. К сожале-
нию, когда нет экстремальной ситуа-
ции, это не всегда происходит. А то,
что может ли сформироваться нацио-
нальная идея у вас в городе, то почему
нет. Ведь у вас центр глубоких тради-
ций. Я полностью уверен, что идея бу-
дет исходить с территорий, а не из
Москвы. Это мое убеждение. Потому
что тут живут люди, которые гораздо
мудрее, терпимее, чем в центре.

ХРОНИКА БУДНЕЙ
ОСА
Вопреки пословице, которая гла-

сит, что лучше один раз увидеть, чем
сто раз услышать, в минувшую суб-
боту осинцы решили и посмотреть на
Сергея Николаевича Чикулаева, и
послушать кандидата в депутаты Го-
сударственной Думы России.

Первыми его встречали педагоги
Осы, люди, оказавшиеся в нынешних
экономических условиях особенно
незащищенными, уязвимыми, как,
впрочем, и медики, и работники куль-
туры.

Поэтому и разговор был конкрет-
ным: как жить, как выстоять, чего
ждать от ближайшего будущего?

- Для меня, экономиста, - предва-
ряя эти вопросы, сказал Сергей Ни-
колаевич Чикулаев, - система нало-
гов кажется несправедливой. Надо,
чтобы налоги оставались там, где до-
бываются нефть и газ, то есть кон-
кретно в Осе, Чернушке, Елово... Тог-
да и жить будет намного легче.

А нефтяники, встречаясь со своим
кандидатом, пожелали ему победы на
выборах и дали наказ: решить вопрос
о надежном газоснабжении района,
который не смог выполнить предыду-
щий депутат Госдумы по нашему ок-
ругу Владимир Шестаков.

ЕЛОВО
Встреча с кандидатом в Государст-

венную Думу Сергеем Чикулаевым
на еловской земле проходила в до-
вольно деловой обстановке.

- Главной задачей для себя, - отме-
тил Чикулаев, - считаю изменение
системы наполняемости бюджета.

Нефтяники вопреки существующе-
му законодательству пошли нынче на
то, что налоги стали проплачивать не
по месту регистрации предприятия, а
по месту работы людей, по месту
нефтедобычи. Наш район это сразу
почувствовал. Бюджетники стали во-
время получать заработную плату,
погашены были долги по детским по-
собиям. Вот эту систему, когда боль-
шая часть налогов остается в местном
бюджете, Чикулаев и планирует
«проталкивать» в жизнь, если прой-
дет в Госдуму.

В Еловском районе намечается раз-
работка еще двух месторождений, а
это значит, что перспектива развития
района целиком будет зависеть от
нефтяников. Об этом говорил главный
врач Еловской районной больницы С.
Фимичев. За этот год у нас ушло из
жизни 188 человек, а родилось только
105. Изменить демографическую си-
туацию сможет только повышение
жизненного уровня людей, а про-
изойти это может в ближайшие годы
только при помощи нефтяников.

Как энергичного, грамотного специ-
алиста представила Сергея Николае-
вича Чикулаева еловчанам замести-
тель главного врача областной клини-
ческой больницы А.К. Огорелая.

А на встрече с ветеранами в район-
ном Доме престарелых была исполне-
на знаменитая «Катюша». Ветераны,
вспомнив молодые годы, пели хором
под аккомпанемент кандидата в де-
путаты. Думается, эта встреча им за-
помнится надолго. Сергей Чикулаев
побывал в этот день в Суганке и Куш-
томаке.

ВРЕМЯ ВЫБОРА
АНДРЕЙ РАВЕЛЕВИЧ КУЗЯЕВ,

ДЕПУТАТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО

СОБРАНИЯ ПЕРМСКОЙ ОБЛАСТИ:

- Я с большим удовлетворением вос-
принял известие о том, что Сергей Чи-
кулаев собирается баллотироваться
кандидатом в депутаты Государст-
венной Думы. Я этого человека знаю с
юношеских лет. Он учился в политех-
ническом институте, я - в университе-
те. Мы вместе были в строительных

отрядах. Наши жены вместе учились
в медицинском институте.

Сергей в высшей степени професси-
онал. Всего, что он имеет в этой жиз-
ни, он добился сам. Сам сделал свою
карьеру, у него не было никаких по-
кровителей. Он всегда знал, чего хо-
чет, и всегда делал это максимально
хорошо. Поэтому мне бы хотелось по-
желать Сергею удачи.

Я вам искренне скажу, что этот че-
ловек достоин представлять интересы
наших земляков в самом высшем за-
конодательном органе.



МЕТКИЙ СТРЕЛОК, ИЛИ СТО ОЧКОВ ИЗ СТА...
«А в декабре я родился!» - так, подобно поэту, может сказать и
герой нашего «политромана» Сергей Чикулаев. Месяц как ме-
сяц, скажет читатель. Ан нет! Декабрь великий проказник - сы-
пать снег прохожим за воротник да устилать поземкою дорогу...
В один из таких дней - 5 декабря - и появился на свет будущий
экономист и политик, а тогда - махонький человек, огласивший
своим криком местный роддом. И сколько времени прошло с
тех пор!

Чтобы узнать человека лучше, мож-
но - не считая, конечно, пуда съеден-
ной соли - прочитать его автобиогра-
фию, поговорить с ним по душам, а
еще... Правильно: прочитать гороскоп!
- что мы сейчас и сделаем. Он супро-
тив всяких сухих «метрик» может
многое рассказать о человеке. Итак,
начинаем знакомиться поближе.

Год рождения нашего кандидата -
1959-й. По японскому календарю - это
год Кабана, или Свиньи. Люди, по-
явившиеся на свет под этим знаком,
наделены храбростью и выбором пря-
мого пути, честностью поступков и
верностью своим друзьям. Кстати,
друзей они выбирают по принципу:
лучше меньше да лучше. Их действи-
тельно немного, но дорожат они ими
бесконечно. В товарищах у них может
быть разная «живность», родившаяся
в год Тигра, Дракона, Собаки, но осо-
бую верность в дружбе Кабан сохра-
няет с Кроликами и Овцами. А вот кого
ему следует остерегаться - так это
Змеи...

Люди этого года никогда не «увлека-
ются» конфликтами - ни в личной, ни в
общественной жизни. Найти разум-
ный компромисс, не допустить дли-
тельных размолвок и нудных игр «в
молчанку» - в этом их жизненная по-
зиция.

Много добрых слов о появившихся
на свет в год Кабана людях говорит и
китайский гороскоп. «Добрый стари-
на» - так называют китайцы этих лю-
дей, имеющих, по их мнению, рыцар-
ский характер. Вы можете им дове-
риться: облапошить или продать за
понюшку табака - такие слова им не-

ведомы.
Родившиеся в год Кабана умеют не

только самоотверженно трудиться на
полях Родины, но и с пользой отды-
хать, предпочитая интеллектуальные
виды отдыха. Хотя по душе им и теп-
лое солнце, и свежий чистый воздух, и
открытое пространство.

Одним словом, не только хлебом
единым живы славные представители
этого знака: они всегда находят время
для интеллектуальных или творчес-
ких увлечений. Кстати, бывший сту-
дент Сергей возглавлял клуб самодея-
тельной песни, да и сейчас любит
брать в руки гитару. Здоровое любо-
пытство к жизни, любознательность к
ее различным проявлениям, самореа-
лизация через книги и интеллекту-
альную реальность - и это тоже все о
людях, рожденных в год Кабана.

Но что-то мы все о достоинствах да о
достоинствах! А «негатив»?.Да, надо
признаться, что они могут быть
вспыльчивы. Могут «задержаться на
старте», мешкая с принятием важного
решения. Хотя оправдательным мо-
ментом явится то, что эти колебания и
взвешивания всех «за» и «против» - не
есть нерешительность, а напротив -
желание все тщательно взвесить и
просчитать. Это ведь неплохо!

Что готовит грядущий 2000 год для
людей, появившихся на свет в «каба-
ний» год? Уверенность и желание
строить свои дни на простых жизнен-
ных постулатах. В трудные минуты,
когда вдруг станет «мучительно боль-
но», они найдут поддержку у своих
близких, кров и пищу - у друзей. Если
появится излишняя пышность, то про-

гонят ее со двора.
По зодиакальному знаку Сергею со-

ответствует знак Стрельца. Правящая
же для него планета - Юпитер, кото-
рую астрологи часто называют плане-
той удачи: своих сыновей она может
одарить славой, успехом, почетом и
благосостоянием. Правда, чтобы до-
биться этого, им придется
пройти серьезное
испытание. Какое?
В поисках идеала
Стрельцы долж-
ны - ух, прямо дух
захватывает! - пе-
реплыть семь
морей. Но в ко-
нечном итоге
идеал зало-
жен в них са-
мих.

Под огненным
знаком Стрельца
часто рождаются
талантливые лю-
ди: в эту яркую компа-
нию попали Бетховен и
Штраус, Черчилль и Жу-
ков, Мария Стюарт и импера-
трица Елизавета, Карамзин и Го-
раций. Возможно, в недалеком бу-
дущем в этот «золотой список» по-
падет еще одно новое имя - не скажу,
какое! - ведь Стрельцов отличают ве-
ликое стремление и умение достигать
высоких целей... Кстати, Сергей уже
сумел «покорить» одну из политичес-
ких вершин - местное Законодатель-
ное собрание, где занимается серьез-
ным мужским делом: делит .на всю об-
ласть финансовый «пирог».

Одним словом, рожденным под зна-
ком Стрельца редко удается избежать
славы и известности. Они - талантли-
вые врачи и тонкие политики, спра-
ведливые судьи и одаренные репорте-
ры. Перед ними всегда открыто широ-
кое поле деятельности - знай твори!

Если на пути представителей этого
знака Зодиака встречаются неудачи,

то руки у них от бессилия не опустят-
ся - это уж точно! Напротив, при лю-
бых, даже самых «пожаро-вулкано-
землетрясенческих», ситуациях они
сохраняют выдержку и самооблада-
ние.

«Среди Стрельцов каждый второй
(если - не первый) имеет ясный ум и
светлую голову». Точно, сходится!
Наш Сергей именно такой, а его уче-

ная степень кандидата экономи-
ческих наук не дает в этом лиш-

ний раз усомниться.
«От природы ему дан ха-
рактер, который полнее

всего раскрывается на ру-
ководящих постах. Ко

вверенному ему
к о л л е к т и в у

относится со
всей ответ-

ственнос-
тью, не
ж а л е я
«живота
своего»
р а д и

о б щ е г о
дела. Ради

сотоварищей
он готов, как

говорят, и в огонь, и в воду...»
«Постоянно совершенствуются, про-

водя свои дни в трудах. Шлифуют се-
бя, пока их деловые качества не «за-
блестят», как только что отчеканенная
золотая монета».

Натуры эти чрезвычайно независи-
мые: грибоедовское «служить бы рад -
прислуживаться тошно!» - это о них.
Твердость духа и мыслей - это тоже о
них: и вот уже получается что-то вро-
де «как закалялась сталь!» А полити-
ку такие люди и вершат - там со «слабы-
ми коленками» делать просто нечего...

Стрельцы по мелочам не разменива-
ются, а если уж на чем-то останови-
лись, то так тому и быть!

Наталья СОЛОВЬЕВА

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
4. Холодное оружие. 6. Судно, на котором спасся во время потопа Ной, захва-

тив с собой еще "кое-кого". 8. Материк. 9. Придворная клика, заправляющая го-
сударственными делами в своих личных интересах. 12. Приятное, возбуждающее
вкусовое ощущение. 13. Оптическое явление, состоящее в появлении у горизон-
та логических изображений. 14. Приток Волги. 19. Химический элемент, металл
серебристо-белого цвета. 20. Ядовитый паук. 21. Ремень, перевязь для ношения
оружия. 22. Священник в некоторых зарубежных армиях. 25. Духовенство. 26. Ук-
раинская народная пляска. 27. Заранее намеченная система мероприятий. 31.
Крокодил. 32. Химический элемент, светящийся в темноте. 33. Приспособление
для приготовления шашлыков. 34. Каменный утес с острыми выступами.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Плод цитрусового растения. 2. Участник вооруженной народной войны в ты-

лу врага. 3. Один из трех мушкетеров. 5. /Фольклорный жанр. 7. Перелетная пти-
ца с черным оперением. 8. Низкий женский или детский голос. 10. Остров в Се-
верной группе Курильских островов. 11. Старинное парусное судно. 15. Духовой
музыкальный инструмент. 16. Пряность. 17. В старину - питейное заведение. 18.
Смешение различных вин с целью улучшения их качества. 23. Деятельность орга-
нов государственной власти и государственного управления. 24. Вид конфет. 25.
Самая крупная птица из группы американских грифов. 28. Минеральная вода. 29.
Химический элемент, галоген, удушливый газ. 30. Пища животных.


